

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

En España, 1,25 ptas. al mes.
Extranjero, 2,50 »
Número suelto 0,05 ptas.
Id. atrasado 0,10 »

Miércoles 20 de Septiembre de 1911

Año II.—Núm. 517
OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia n.º 9, 1.º
PALMA DE MALLORCA

Del subsuelo

Es el periodista E. Lacotte, director del periódico *Guépes*, antiguo redactor de *La Lanterne* y colaborador de *L'Action*, hombre que conoce a fondo el socialismo y aun coquetea más ó menos con él, pero que nunca se ha dejado arrastrar por los explotadores de esa llaga social. No sólo esto, sino que á veces lanza á los ranacuajos revolucionarios algunas piedras de las que descalabran por completo. Ahora mismo se ha descolgado con un artículo contra el jefe de los antimilitaristas que no tiene desperdicio y da muchísimo qué pensar. Dejémosle la entera responsabilidad de sus afirmaciones, y vamos á traducir algunas, para que sean objeto de averiguación por quien corresponda y orienten á nuestros lectores á fin de explicarse ciertos casos y otras tantas cosas.

Titúlase el artículo «El íntegro Hervé en sus relaciones con la Place Reanvau, la Prefectura de policía y el Sindicato español de Marruecos», y dice:

«Yoy á revelar con qué dinero de Judas fué creada la *Guerra social* (periódico herveista) é indicar uno de los canales por donde desciende el oro líquido hasta los bolsillos de los saltimbanquis del socialismo.

«En 6 de Diciembre de 1906 escribí... Una demostración política en Marruecos sería visiblemente apropiada para el alza del papel del Banco de París y de los Países-Bajos, encargado de la gerencia del Banco de Marruecos. Para los que se tienen por enterados, ésta sería la causa verdadera del envío de nuestros acorazados á aguas marroquíes.

«Buscad al banquero.
«Buscadle, aún, en la organización de determinada campaña demagógica.

«Trátase esta vez de un banquero enemigo del Banco de París y de los Países-Bajos, que, molestando por la combinación marroquí, trata de vengarse de su poderoso rival.

«Efectivamente, se trata de un Sindicato de banqueros franceses y españoles (sobre todo españoles), que, para poner trabas al Establecimiento parisiense, imagina organizar una campaña anti-intervencionista. Se otorgaron sumas de dinero á un partido inasequible para organizar conferencias y crear un semanario cuya aparición había de ser en Diciembre.

«El semanario apareció en la fecha indicada: era la *Guerra Social*...

«Pudo verse después con qué furor el periódico de Hervé se interesó por los sucesos de Barcelona, motivados por una campaña anti-intervencionista en Marruecos.

«Ahora, en que los dos Sindicatos, el francés del Banco de Francia y el español, andan á la greña en Larache, puede verse si son exactos nuestros informes de hace cinco años. La *Guerra social*, creada con el dinero del concierto español, sigue siendo el órgano de la banca española en el conflicto marroquí. Cuando los manejos ocultos de sus comanditarios se dirigían á la no-intervención de España en Marruecos, Hervé suscitó el asunto Ferrer contra el partido militar intervencionista de España. Esto produce más, pensaba el apóstol, que el papel impreso á medio franco el ciento...

«Nuestros lectores recordarán que, cuando el asunto Ferrer, denunciábamos las fuentes sucias de las enormes sumas invertidas por Hervé, de Marman de y cómplices para producir la agitación de entonces; y he aquí una nueva prueba, añadida á las otras que tenemos dadas.»

«Demuestra luego Lacotte, cifra con cifra, que *Guerra Social*, aun con una tirada de 50.000 ejemplares, pierde muchísimo en cada número, pues le resultan vendidos, en precio líquido, á 5 francos el millar, y sólo para gastos de imprenta, sin contar con los restantes servicios, le cuestan 11 francos cada mil ejemplares. Si tantas pérdidas experimenta, y, sin embargo, vive boyante, es porque de alguna parte

sale el dinero. «De dónde viene?» pregunta, y he aquí la respuesta:

«Viene, en parte, de los banqueros más arriba indicados. Viene de...; pero inútil es proseguir, porque esas nuevas fuentes de acarreo pecuniario no nos interesan á los españoles.

Lo interesante es denunciar eso, para que se compruebe y se obre luego en consecuencia.

Y, de salir comprobado, se vería:

Cuán sin entrañas son ciertos adoradores de Mercurio;

Cuán sinceros son, y cuán convencidos están de sus ideales, los agitadores antimilitaristas;

Cuán malvados los que en España les secundan;

Cuán de cloca fué la agitación pro Ferrer;

Cuán ciegos son ciertos gobernantes, y qué borregos muchos gobernados.

Ah! y eso es Historia? Quitadle, por Dios, la letra mayúscula á esa palabra; que eso, ni con letra chica puede escribirse.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Desde Porto-Pi

Noche de Luna

Maravilloso es el espectáculo que presenta la naturaleza en una de esas noches en que, pasada la tempestad que estremece, el trueno que rasga los oídos y el relámpago que llena de asombro las pupilas, pueden los ojos del observador contemplar el panorama verdaderamente espléndido de la creación, cuadro majestuoso y sublime digno de la Inteligencia soberana que lo concibió y que con admirable providencia lo conserva para servir de suntuoso palacio al ser más perfecto de cuantos habitan sobre la tierra, el hombre.

Bello y encantador es el mar, sábana azul salpicada de brillantes, en el que se mecen en juguetón vaivén reducidas y graciosas lanchas, dedicadas á la pesca de camarones que han de servir de pasto á los peces atrevidos al acercarse á los anzuelos ávidos del codiciado y exquisito manjar, delicioso entretenimiento que da ocasión para admirar la innumerable variedad de algas, moluscos y diminutas corales que junto con ellos se cogen.

Realza y sublima el paisaje el mágico reflejo del deslumbrante fanal nocturno suspendido en el firmamento para alumbrar tanta hermosura y esplendor produciendo milares de sierpes de plata esmaltadas con vaporosa y láctea espuma, sin que sea turbado su fulgor á no ser por alguna titilante y viva luz que preside animada tertulia sobre espaciosa galería no lejana al acantilado, coronado este armonioso conjunto el esbelto faro de Porto-Pi, centinela siempre despierto, bien cuando por doquiera reina silenciosa quietud, bien cuando el fuerte aguilón presagia la fereza de próximo temporal; pero indicando siempre á los intrépidos marinos el suspirado puerto de su descanso, no solamente el de la capital, sino el vecino y simpático puertecito de Porto-Pi conocido con el adocenado nombre del «Molleto», reflejo fiel de una alma bien templada que ha logrado vencer el ímpetu de las pasiones gozando de la inalterable calma que produce la tranquilidad de conciencia, pues, al abrigo de todos los vientos, no llega á él ni hasta la resaca de los temporales.

Alguna que otra parda nube obscurece por breves instantes paisaje de tan vivos y bien combinados colores; pero esta misma obscuridad sirve para hacer más grande la mágica belleza de tan encantadora perspectiva.

Ante cuadro de tan finos y delicados detalles, es cuando el hombre siente la nostalgia de lo inmensamente majestuoso, cuando percibe sobre sí de una manera abrumadora el infinito poder de un Soberano augusto autor de tales maravillas y portentos, cuando, espontáneamente arrodillado y en actitud de profunda meditación, exclama: ¡Oh Señor Omnipotente! Grande sois en vuestras obras; verdaderamente eleváis mis aspiraciones hasta la luz divina de vuestra gracia al contemplar este cúmulo de prodigios que á manos llenas habéis derramado por toda la naturaleza; gracias mil por los arrebatadores éxtasis que ellas me han producido y que me han hecho comprender cuán bueno sois. ¡Oh dueño absoluto de mi ser, que se anonada

ante vuestro poderío y os rinde tributo de adoración y agradecimiento al ver que habéis hecho de todo el Universo un templo augusto para que sirviera de morada al hombre, cuyo pavimento está alfombrado de verdor y cuyas bóvedas son azuladas y limpidísimas. Alábenos, pues, todas las criaturas; sea vuestro nombre bendecido y glorificado del uno al otro confín del mundo; que en toda la redondez de la tierra no haya un ser tan ingrato que deseeja el armonioso concierto con el que os aclaman Rey las auras con sus mecedores susurros, las palomas con sus endechas de amor, el huracán con sus pesares quejidos y el mar con sus embravecidas olas.

Tales son, amados lectores, los sentimientos que suscitán en mí las esplendides y sublimidades de una noche de Luna estival.

Juan Aguiló,
Abogado.

MADRID

Venales ó desesperados

Los temas de hoy son los de ayer. Las mismas inquietudes vienen de África. Los mismos temores continúan por lo que hace á las huelgas y á la agitación revolucionaria. No repetamos el comentario. Demóstralo por reproducido. Y acójmonos á la actualidad que nos ofrece el día; la solemne apertura de los Tribunales.

Los discursos leídos en ese acto por el Presidente y el Fiscal del Tribunal Supremo, serán objeto, seguramente, del examen de los juristas. Una sola audición no es suficiente para formular juicio. No hemos de ocultar, sin embargo, que el discurso del señor Aldecoa afirma principios y abunda en consideraciones que nos han sido sumamente gratos. A nosotros nos ha parecido hallar en él un sentido fuertemente espiritualista y un perfume cristiano que hará mucho bien extendiéndose por las esferas de la administración de justicia. Si la lectura reposada de este trabajo confirma esta primera impresión, nos holgaremos mucho. La Memoria del Fiscal es la obra de un técnico. En ella están fielmente reflejadas las experiencias que del año judicial que ha transcurrido deduce el Ministerio público para que puedan corregirse errores y deficiencias y promoverse la reforma de las leyes vigentes. Ahora, como otras veces, queda plenamente demostrado que las llamadas democráticas no cuentan con el asentimiento de la sociedad, ya que ésta sigue negándose su cooperación. Funciona mal el Jurado, y pésimamente los tribunales municipales. De la ley del sufragio universal ha podido decirse lo mismo. El mayor número de los ciudadanos se excusa de aceptar el cargo de juez de hecho. Nadie quiere ser adjunto del municipal. Voluntariamente acudiría á votar un número insignificante de electores. Estas indiferencias proclaman, á nuestro juicio, que las tales leyes no nacieron porque las pidiera la opinión, sino por imponerlas una minoría de políticos poco atentos á las realidades nacionales. De manera que entre nosotros ha dejado de ser la costumbre el molde de la ley; es ésta la que pretende moldear la costumbre. Desde arriba, por imposición de los políticos, se ha querido que tengamos electores y jueces de hecho. No se han cuidado de preparar, de educar, de capacitar, como ahora se dice, han entregado al pueblo la herramienta, sin que ni en poco ni en mucho conociera su uso. Y así resulta que no hace caso de ella, ó, lo que es peor, que hiera, si la utiliza, sus propios intereses.

Y así continuaremos mientras no se rectifique el hecho. Todas las reformas que se proponen son nuevos paliativos. Lo primero que necesita un pueblo es resolver su situación económica. El hambre es la dependencia, y el concepto de la dependencia es contrario al de la libertad. Un juez ó un elector que necesitan dos pesetas para comer son frecuentemente candidatos á la venalidad, si es que no son presa de la desesperación, caso en el cual sólo pueden seguir las inspiraciones del más desconsolador pesimismo...

Miguel Peñarfor

Por poco dinero

Puede amueblarse una casa, comprando en el almacén de muebles de lance y antigüedades, calle de San Bernardo, núm. 5, principal, detrás de la Catedral, antiguo Banco de Préstamos. Horas de despacho de 10 á 12 y de 3 á 5.

Provecho y solaz

A una beata

Muy alto vuelo ha cogido V.; dicen que trata mucho de contemplación; quiera Dios que no sea rodeo lo que toma por atajo; quiera Dios no sea riesgo, porque está muy á los principios y poco fundada en humildad; tiene las alas aun pegadas con cera, y tan alto podía querer subir que se las derritiese el calor del Sol y diese consigo en un piélagos. Más vale llegar á la perfección, aunque sea arrastrando y pecho por tierra, que apartarse de ella volando. El camino necesario para la perfección, es la humillación, mortificación y abnegación de la propia voluntad para hacer en todo la voluntad de Dios...

(Nierenberg)

La calumnia y la mentira de Dios provocan la ira.

Quando estés dentro del templo á todos da buen ejemplo.

La vanidad del mundo consiste en dos yerros; uno es errar el fin de las cosas, otro no acertar con los medios. El fin de las cosas es Dios; el mundo le pone en el gusto, y yerra en esto. El medio para alcanzar el gusto es la moderación y templanza; el mundo elije la demasia y exceso; ya yerra en todo.

A la Cruz

Por el bello signo honroso de la Cruz del Salvador, tú nos libres de adversarios, Señor nuestro, fuerte Dios.

Tú nos libres en el nombre de Dios Padre Criador; en el santo nombre augusto de Dios Hijo Redentor

Y en el nombre del Paráclito, fuego eterno, dulce Amor

(G.)

Un ejemplo de Felipe II

El Marqués de Ariza, llevando un pleito contra Felipe II, puso la causa en sus manos, y el Rey le contestó: «pues habéis fiado de mis manos vuestra hacienda y estado, yo mandaré que mire bien su justicia.» Y así nombró por juez á Rodrigo Vázquez y Rodrigo Zapata (éste era primo del de Ariza), los cuales sentenciaron contra el Rey, y él se allanó y envió á decir al Marqués que allí adelante se serviría de él como de tan fiel vasallo y leal caballero. Advirtió á su Consejo Real que, en caso de duda, siempre fuese contra él, y nunca permitiera dar aviso de su parte á los jueces en negocio suyo, para no hacer presión á los ánimos, dejándolo todo en manos del fiscal y de los letrados

Si un ciego llega á otro ciego, en el abismo dan luego.

POR CORREO

Lo de Barcelona

Ampliando la ya extensa información recibida por telégrafo, del número del periódico barcelonés *Las Noticias*, correspondiente al lunes, copiamos lo siguiente:

Momentos de inquietud

Las conmoviones obreras en Bilbao, en Málaga, en Asturias; la efervescencia reinante en algunos centros donde el obrerismo está muy desarrollado, han venido dando pábulo en estos pasados días á infinidad de augurios inquietantes, que acabaron por producir en nuestra ciudad un estado de intranquilidad, fácil, asequible á los más estúpidos rumores.

Estos llegaban á las redacciones, pero se contrastaban cuidadosamente y, así, en la generalidad de los periódicos se hacía caso omiso de tanta leyenda fabulosa y arbitraria como de continuo aparecía. Las autoridades, mientras tanto, tomaban informes, preparaban elementos de represión y se disponían á contrarrestar toda acción obrera disolvente.

En esta situación llegó la noche del sábado, sabiéndose que en la Solidaridad Obrera se había acordado la huelga general para hoy, como acto de solidaridad hacia sus compañeros del Norte y Andalucía. De ahí que en toda la ciudad se manifestara la vida en plena normalidad hasta media noche, cuando comenzaron á notarse algunos grupos que se iban estacionando en puntos determinados de las vías céntricas y cercanos á los talleres de los obreros.

Inmediatamente diéronse cuenta las

autoridades de la presencia de tales grupos, que fueron diseminándose, dirigiéndose á diversas redacciones. Acotó seguido púsiéronse en movimiento las fuerzas de policía y guardia civil. El jefe superior de Policía, Sr. Millán Astray, el inspector Sr. Martorell y agentes á sus órdenes, en coche, cuidaron de recorrer personalmente las oficinas de los periódicos, ofreciendo las fuerzas necesarias para garantizar la libertad del trabajo.

Al mismo tiempo, los grupos se apresuraron á visitar talleres, invitando al paro á los obreros tipógrafos de los diarios. *El Progreso*, *La Publicidad*, *El Poble Catalá*, *El Diluvio*, *El Noticiero Universal*, *Diario de Barcelona*, *El Liberal*, *La Vanguardia* y algún otro recibieron á los comisionados. *El Progreso* y *El Liberal*, desde los primeros momentos, accedieron á no publicar número ayer. Sin embargo, á última hora *El Liberal*, decidió sacar la edición á la calle. Los demás periódicos alegaron que en tanto el acuerdo de no publicar número no fuera general, estimaban inatendible la petición.

En *La Vanguardia*, *El Noticiero Universal* y *Diario de Barcelona* los grupos presentáronse en actitud poco correcta, lo que motivó la intervención de las fuerzas de vigilancia, con la consiguiente detención de 17 individuos que la policía consideró como cabezas de motín. Junto á los talleres de *El Diluvio* fueron asimismo detenidos dos sujetos que formaban parte de la comisión que visitó aquel periódico.

El paso de los grupos, las carreras que algunas cargas originaron en las calles de Pelayo, Tallers y Lauria donde tienen sus talleres *La Vanguardia* y *El Noticiero*, causó cierta excitación popular, afluendo buen número de curiosos á las Ramblas, por donde patrullaban parejas de la Benemerita y cuerpo de Seguridad. En el Paralelo y en las barriadas extremas hubo destacadas numerosas fuerzas que no tuvieron, afortunadamente, que intervenir en incidente alguno.

Las detenciones de comisionados obreros, por un lado; los retenes policíacos establecidos en las imprentas de los diarios, por otro, cortaron evidentemente el desarrollo del paro iniciado y calma la efervescencia, renació la animación característica de la noche del sábado en nuestras Ramblas, por las cuales, sin embargo, veíanse pasear los inspectores Tresserras, Salazar, Brabo, Portillo y otros con varios agentes á sus inmediatas órdenes.

En el Gobierno civil hubo durante toda la madrugada extraordinario movimiento. El Gobernador civil, señor Portela, al pie del aparato telefónico, recibía personalmente las peticiones que se le hacían ó dictaba las disposiciones que consideraba oportunas en aquellos momentos, ó conferenciaba con el ministro de la Gobernación.

En la Casa del Pueblo, en Solidaridad Obrera y otros centros adonde acuden obreros, hubo también apostadas numerosas fuerzas, en previsión de futuros acontecimientos.

A las dos de la madrugada, podía darse por sofocado el conato de huelga. Pero el público curioso no abandonó las Ramblas, acogiendo con facilidad todo genero de habillitas. Una de las emocionantes fué la de que se habían disparado tiros junto á Capitanía general, fantasía de algún sujeto de fértil imaginación, que confundió una rifa entre dos particulares, con una agresión á fuerza armada.

El domingo

Presentóse claro y hermoso, poco propicio á revueltas. Las vías principales de la ciudad ofrecían la natural animación de todos los días festivos. Los vendedores de periódicos iban pregonándolos, haciendo excelente agosto, pero en el público se observaba que hacían poca mella los sucesos de la noche anterior.

La primera nota interesante de la mañana fué la llegada del diputado á Cortes por Barcelona don Emiliano Iglesias, que ignoraban muchos y la cual tiene excepcional importancia en los actuales momentos.

Otra nota importante de la mañana fué el mitin anunciado por la Confederación Nacional del Trabajo para tratar de la forma de prestar solidaridad á los huelguistas de toda España. Entre nueve y diez, congregáronse en los alrededores del teatro de la Marina, donde verificóse el acto, varios grupos de obreros, en espera de que fueran abiertas las puertas del local. Debía empezar el mitin á las diez de la mañana, pero hasta las once no pudieron penetrar en el teatro los concurrentes.

El retraso dió margen á comentarios de diversa naturaleza, que fueron acallados por la presencia del obrero Sánchez, que, á las once de la mañana

y desde un palco de la platea, dirigióse, en nombre de la Confederación Nacional, al público, en los siguientes términos:

«Compañeros: Por causas imprevistas, se suspende este mitin; retiráos y que cada uno cumpla con su deber.»

A pesar de su brevedad y laconismo, el parlamento fué acogido con aplausos. A continuación dióse por terminado el acto, retirándose los espectadores ordenadamente.

La tarde transcurrió tranquila, sin incidentes y con escasa efervescencia. Algunos hablaban de acuerdos secretos; hacían vaticinios, prediciendo acontecimientos para media noche, pero, por esta misma condición de acuerdos secretos, se les daba esesísimo valor.

En la diaria visita de los periodistas á Capitanía general, no recogieron nada de particular y menos de extraordinario, pues, en dicho centro, mejor se creía que la noche pasada y el día de hoy transcurrirían con la misma normalidad que los anteriores.

Sin embargo, no por ello se han descuidado las precauciones de rigor en momentos difíciles, mostrándose nuestra primera autoridad militar dispuesta á mantener el orden con toda energía, aunque abriga la esperanza de que éste no será perturbado.

El relato oficial

El gobernador señor Portela, al recibir anoche á los periodistas les hizo un minucioso relato de lo ocurrido en la noche del sábado. Según nuestra primera autoridad civil, fué lo siguiente:

A las nueve de la noche de ayer pasó—dijo—un comunicado al fiscal de S. M. y al Juzgado de guardia, en el que daba cuenta de la actitud de determinados elementos, unidos á un comité revolucionario, que intentaban alterar la paz de Barcelona y de toda la nación, y que, según mis noticias, se proyectaba imponer la huelga anoche mismo en todos los periódicos.

En efecto; á las doce terminó, en la Confederación Nacional del Trabajo, una numerosísima reunión, de la cual salieron los concurrentes ante la policía, como para despistar de algún acuerdo adoptado, con dirección á su domicilio, pero, más tarde, volvieron á reunirse en determinado sitio y formados en cinco grupos se distribuyeron, dirigiéndose á las imprentas de *El Poble Catalá*, *El Progreso*, *La Publicidad* y *El Diluvio*. En dichos periódicos sostuvieron que todos los demás habían acordado la huelga, retirándose, por lo tanto todos los cajistas. Otro grupo se dirigió á *El Noticiero Universal*, entrando en las cajas y arrojando cuanto encontraba al paso, no obstante hallarse en las puertas del edificio una pareja de seguridad. Allí los agitadores cortaron los hilos del teléfono amenazando con armas á todos si no abandonaban el trabajo. Gracias al auxilio de la policía, fueron reducidos 18 individuos á los cuales se les ocuparon 11 revólvers y tres puñales. Otros tres sujetos lograron escapar.

Más tarde llegó otro grupo á *La Vanguardia*, en actitud sospechosa, siendo capturados por la policía cinco individuos mientras otros huían.

Por último á *El Diluvio* se dirigió también en actitud amenazadora dos sujetos que fueron detenidos.

Todos estos sujetos han sido puestos á disposición del Juzgado de guardia, habiéndose puntualizado los hechos en los atestados levantados por la policía, sin omisión alguna, en forma que la acción de la justicia caiga de lleno sobre ellos.

El Juzgado, en vista de estos atestados y de la comunicación que le dirigió anticipándole las impresiones consignadas al principio, acordó la prisión del Comité Revolucionario formado por los individuos siguientes: Antonio Salud Carreras, Francisco Miranda Concha, José Negro Oliveras, Luis Balfi Quintana, Federico Arnall, detenidos en Barcelona, y Severo Juliá, que lo fué en Villafranca del Panadés.

Tengo que consignar que entre los grupos formados por elementos políticos figuraban otros extraños, á los cuales se persigue.

Después de ocurridos los hechos detallados fué cuando me dirigí por teléfono á las redacciones garantizando la libertad del trabajo, como así se consiguió, pues que, excepto *El Progreso* todos los demás periódicos se publicaron.

Hay además detenidos hasta 31 individuos.

Marcelino Martín Rivera fué detenido cuando recogía 6.000 proclamas revolucionarias que había encargado en una imprenta.

Por la mañana concurrieron al mitin anunciado en el Teatro de la Marina, organizado para secundar la actitud de los huelguistas de Bilbao, unos treientos individuos no llegándose aquel acto á celebrar por haberse negado el

propietario del teatro á ceder el local sin previo pago. El señor Portela aseguró que garantizaría la libertad del trabajo, proaurando que no se altere el orden, y manifiestó por último que la Sala de Gobernación de la Audiencia se había reunido, acordando el nombramiento de un juez especial para las causas que se instruyan con motivo de estos hechos.

Información

Folleín

Hoy terminamos la inserción de la novela

JUSTA Y RUFINA del ilustre literato M. I. Sr. D. Juan Francisco Muñoz y Pabón, por la cual tantos elogios hemos recibido. Autorizados expresamente por el egregio escritor sevillano, daremos, á continuación, otra novela, la titulada

EL BUEN PAÑO... que estamos seguros ha de ser del completo agrado de nuestros suscriptores.

EL BUEN PAÑO... es una verdadera filigrana literaria, un derroche continuo de sal andaluza y una lección moral de muy subidos quilates. Y ya podemos anunciar que á

EL BUEN PAÑO... seguirá la novela

PACO GÓNGORA donde se atan los cabos que quedaron sueltos en

JUSTA Y RUFINA. No podrán quejarse de nosotros nuestros amigos. Y los que no lo sean (no que rabien, sino) que procuren serlo, ó, cuando menos, nos concedan el derecho á la existencia, que es el más natural de los derechos.

Noticias militares

Ingreso.—Se ha concedido ingreso en la Academia preparatoria para el ascenso á segundos tenientes (E. R.) á los sargentos don Ramón Sampol Alorda y don Miguel Tapia Goidon, de Mallorca y Menorca respectivamente, y al de la Compañía de zapadores de la Comandancia de Mallorca don Gabriel García Seguí.

Subsistencia.—Se ha dispuesto que, por la fábrica militar de subsistencias de Zaragoza, se efectúen las remesas de 100 quintales métricos de harina al Parque de suministros de esta capital y 300 al de Mahón.

Fiestas en Buñola

He aquí el programa de los festejos que, en honor de San Mateo, se celebrarán en la villa de Buñola durante los días 20, 21 y 22 de los corrientes.

Día 20.—A las 5 de la tarde.—Entrada en el pueblo de la banda infantil de la Casa de Misericordia y paseo por las calles de la Cruz, San Mateo, Mayor, plaza del Porche, Acequia, Nueva y plaza de la Constitución.

A las 6.—Iluminación general y recepción de los pequeños músicos en la Casa Consistorial, en donde se les obsequiará con un refresco.

A las 7.—Solemnes completas que serán cantadas en la iglesia parroquial de San Mateo, acompañando al órgano el notable y distinguido profesor don Miguel Negre y Nadal.

A las 9.—Concierto musical en la plaza de la Constitución.

A las 10 y media.—Disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales.

Durante los intermedios, los jóvenes de aquella población se disputarán varios premios con el clásico embudo.

Día 21.—A las 7 de la mañana.—Diana por la banda arriba citada.

A las 10.—Solemnes Oficios en la precitada Iglesia, cantándose la misa de Angelis, alternando el pueblo con el clero parroquial y estando el pangeórico del Santo á cargo del elocuente y distinguido orador sagrado don Pedro Juan Cerda y Colom, de la Orden Tercera de San Francisco.

A las 12.—Recepción general en el Ayuntamiento, obsequiándose á los asistentes con pastas y liciores.

A las 3 de la tarde.—Visperas y solemne procesión que recorrerá las principales calles del pueblo, con asistencia del Ayuntamiento acompañado de las reliquias del Santo.

A las 5.—Grandes carreras de hombres y niños, en las que tomarán parte varios aficionados de la isla y se disputarán varios premios al efecto concedidos.

A las 7.—Baile al estilo del país.

A las 9 y media.—Grandes y bonitos fuegos artificiales, preparados por un notable pirotécnico de esta isla; continuando después el baile al estilo del país.

Todos los expresados festejos serán amenizados por la banda infantil citada.

Día 22.—Los festejos de este día, con algunas pequeñas variaciones, serán los mismos del anterior.

Las cosechas

En Sóller

Leemos en el último número del semanario Sóller: «El tiempo que ha reinado durante este verano ha favorecido grandemen-

te la cosecha de higos, según las noticias que se reciben de los pueblos del llano de la isla. Esto dará pie á que este año se confeccionen en Sóller grandes cantidades de cajones de higos pasos para luego remitirlos á Francia, pues la abundancia en la cosecha hace esperar que dicho fruto no alcanzará los elevados precios del año anterior.»

En Felanitx

Dice *El Felanitense*, en su último número: «Los compradores de uva siguen retraídos y en expectativa, esquivando la de nanda y consiguiendo contener la animación en el mercado, por cuya razón son muy contadas las compras que se han hecho. El viticultor, por su parte, defiende también sus intereses y, entendiendo que los precios deben mejorar, se resisten á vender al tipo de 11 á 13 reales, que como máximo ha alcanzado dicho fruto hasta ahora. Para los productores no pasa desapercibido el contraste del retraimiento en la demanda con los preparativos de elaboración y el encubierto deseo que anima á los compradores—cuya aflicción tampoco se hace ostensible—de poder tener con abundancia la primera materia, sin rebasar, y mejor todavía no alcanzando siquiera los precios conocidos.»

Así está casi totalmente paralizado el negocio. Espérase que mañana, ante la imperiosa necesidad de generalizarse la vendimia, que algunos han empezado ya, el mercado tomará un nuevo aspecto; siendo lo más probable que si los precios no se animan, las ventas se reducirán estrictamente á pequeñas partidas, cuyos dueños no habrán encontrado medio de elaborarlas por cuenta propia.»

Oronósticos del tiempo

Para lo que resta de la segunda quincena de este mes, se hacen los siguientes:

El miércoles 20, la depresión de Cataluña se habrá dirigido al Mediterráneo superior, y el núcleo de fuerzas del mar Ibérico estará entre Argelia y Alicante. Se registrarán algunos chubascos y tormentas en la mitad oriental de la Península, con vientos de entre NO. y NE.

El jueves 21, quedará una depresión en el N. de Italia y un mínimo en Argelia. Mejorará el estado atmosférico general de la Península, pero todavía se producirán algunas lluvias y tormentas en la región de Levante, con vientos E. entre NO. y NE.

Del 22 al 23, dominará el buen tiempo en nuestras regiones, reflejándose un tanto en el Cantábrico y NE. la acción de las depresiones del golfo de Génova y mar del Norte.

Los centros de baja presión que llegarán al archipiélago inglés del 24 al 25, ocasionarán algunas lluvias y tormentas en el NE. y N. de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

El martes 26, pasará por Marruecos un núcleo de fuerzas que causará tiempo nuboso y algunas lluvias ó tormentas en Andalucía y Levante, con vientos de entre NE. y SE.

Del 27 al 28, persistirán en Argelia y SE. de España centros de perturbación atmosférica, los cuales seguirán produciendo tiempo nuboso y alguna lluvia ó tormenta en la región de Levante.

Del 29 al 30, las bajas presiones mediterráneas se habrán alejado de Italia, por la influencia de una depresión oceánica que se acercará al SO. de la Península, la cual ocasionará algunas lluvias en Andalucía y S. de Portugal, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

De felanitx

Ayer celebróse en nuestro Teatro Principal la fiesta escolar que, de algunos años á esta parte, viene patrocinando nuestro Ayuntamiento.

Nuestro primer coliseo estaba espléndidamente adornado y repleto de numeroso público, perteneciente á todas las clases sociales, deseoso de aplaudir á los que durante el pasado curso se distinguieron por su aplicación, asiduidad y buen comportamiento.

El programa desarrollado es el siguiente:

1. Apertura del acto por el señor Alcalde.

2. *El Abecedario*, coro por los alumnos de las escuelas.

3. *La Esnola* (diálogo), Lorenzo Barceló y Antonio Orosador.

4. *Cuento de cuentos* (poesía); Gabriel Miguel.

5. *La Caridad* (poesía); Juan Oliver.

6. *A la Cristiandad* (poesía); María Artigues.

7. *A ran del mar* (poesía); Masiana Estelrich.

8. *Cansó* (poesía); Jerónima Reus.

9. *Las creencias* (poesía); Concha Luque.

10. *Diálogo*; Antonia Llodrá y Margarita Tauler.

11. *Limosna de Nochebuena* (poesía); María Vidal.

12. *El concierto de las campanas*; coro por las alumnas de las escuelas.

13. Repartición de premios.

14. Discurso por D. Pedro Barceló.

15. *Himno á la Patria*; coro final por todas las escuelas.

Nuestro aplauso á la Junta local y al Magnífico Ayuntamiento, que asistió á dicho acto á excepción de las minorías liberal y republicana, que, dando muestras de lo que se interesan por la instrucción pública, brillaron por su ausencia.

—Los primates de los partidos políticos de esta ciudad tratan de dar tregua á sus luchas políticas para mejor poder desarrollar una serie de reformas, que, de realizarse, redundarán en provecho de nuestra amada ciudad. Dios les ilumine.

—La recolección de la almendra puede darse por terminada.

En general los propietarios están satisfechos, lo que no ocurre con los viticultores, los cuales, no sólo tienen que lamentar lo reducido de la cosecha, sino también la poca animación de los compradores, cotizándose las uvas á doce reales el quintal.

El almendrón ha experimentado hoy una pequeña alza; se paga á 102.50 pesetas los 42.32 kg.

Corresponsal

Felanitx, 18 de Septiembre.

Telegrama oficial

El Sr. Gobernador ha recibido del Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama:

«La conspiración anarquista dirigida contra el orden social y todas las instituciones que lo garantizan, ha sido documentalmente comprobada por tribunales de Cataluña y Vizcaya. Republicanos dignísimos, que abominan de esos planes y los criminales procedimientos preparados para organizarlos, protestan, así como honradas masas trabajadoras, víctimas de violentas conaciones ó de pérdidas engañosas. Están presos todos y confesos algunos de los conspiradores. El Gobierno espera confiado que todas las autoridades de esa provincia, alentadas por la indignación de la inmensa mayoría de sus habitantes, le ayudarán á descubrir y castigar cualquier ramificación, procediendo al amparo de las leyes, sin vacilaciones ni flaquezas, á garantizar el orden y extirpar todas las raíces del movimiento antisocial, que considero fracasado.»

La escuadra inglesa en Palma

El aviso «Hussar», de la mañana de ayer entró en este puerto, amarrando sus cabos de popa junto al malecón del muelle nuevo, un buque-aviso perteneciente á la marina real inglesa: el contra-torpedero «Hussar».

Va pintado de blanco y enarbola un alto palo, sostén de la entena de la telegrafía Marconi.

Su desplazamiento es de 3.800 toneladas, estando compuesta su tripulación, que va al mando del comandante Digali, de 110 plazas.

Dicho buque, perteneciente á la escuadra del Mediterráneo, trajo la noticia de que los demás buques de la división que tenía anunciada su llegada á Palma para ayer se hallaban en alta mar efectuando ejercicios y que no llegarían hasta las primeras horas de la tarde; noticia que ya adelantamos en la edición de ayer.

En seguida que hubo fondeado el «Hussar», pasó á su bordo el vice-cónsul de Inglaterra en Palma, D. Bartolomé Bosch.

Llegada de tres acorazados

Durante toda la mañana, el vigía de Puerto-Pi tuvo anunciado estar á la vista varios buques de guerra extranjeros, los cuales maniobraban en aguas de la bahía para desaparecer más tarde con rumbo á alta mar, donde se ejercitaban en el tiro al blanco. Las detonaciones de los disparos se oían perfectamente desde tierra.

Á la una y media de la tarde volvieron á aparecer por el horizonte las siluetas de los referidos buques, los cuales hicieron rumbo hacia Palma, fondeando en esta bahía, en línea de combate, á las dos y cuarto.

Los buques llegados son tres acorazados de la escuadra inglesa del Mediterráneo: el «Exmouth», el «Triumph» y el «Swiffsure».

El «Exmouth», á cuyo bordo va el almirante Edmund Pöe, jefe de la escuadra inglesa del Mediterráneo, saludó en seguida con los cañones de costumbre, saludo al que contestaron, con otros tantos disparos, el crucero alemán «Vineta», surto en la bahía, y la batería de San Pedro.

El buque-almirante, el «Exmouth», desplaza 14.000 toneladas, monta 16 cañones, va tripulado por 778 hombres y el comandante de á bordo es Nicholson.

El «Triumph» y el «Swiffsure» desplazan mil toneladas menos que el «Exmouth», y, en cambio, montan 13 cañones cada uno. El comandante del primero es Waymouth y el del segundo Tower. El «Triumph» va tripulado por 726 plazas y el «Swiffsure» por 720.

Visitas

En seguida que hubo fondeado el buque-insignia, el «Exmouth», pasó á su bordo el director de Sanidad, don Miguel Berga, acompañado del secretario intérprete de la misma, D. Pedro Bosch. También pasó á bordo de dicho buque el vice-cónsul inglés en Palma, D. Bartolomé Bosch, quien no regresó á Palma hasta cerca de las cuatro y media.

En la lancha-automóvil de la Sanidad, pasaron más tarde al «Exmouth», al objeto de cumplimentar al almirante Pöe, el comandante de marina de esta provincia, D. Ricardo de la Guardia, el del cañonero-estacionario «Nueva España», D. Emilio Montojo, y el de artillería D. Rafael Isasi, en representación del Capitán general. Los tres vestían el uniforme de gala.

Desde el «Vineta» se trasladó también un oficial, con el mismo objeto, al «Exmouth».

A eso de las once de esta mañana el almirante Mr. Edmund Pöe, acompañado de sus ayudantes y del Cónsul de Inglaterra en esta ciudad, señor Bosch, ha pasado á esta Capitanía general al objeto de cumplimentar á nuestra primera autoridad militar, señor March.

Una compañía de Infantería con el cuadro de gastadores y las bandas de música y de tambores y cornetas, al mando del capitán señor Llompart y de los primeros tenientes señores Gual y Muntaner, en el patio de dicha Capitanía ha rendido al Almirante inglés los honores de ordenanza.

Mr. Edmund Pöe, desde Capitanía general, y acompañado de los citados señores, se ha dirigido al Ayuntamiento y al Gobierno civil, en donde ha visitado á los Sres. Alcalde y Gobernador.

Probablemente, esta tarde los señores Alemán y de La Serna devolverán la visita al Jefe de la escuadra inglesa del Mediterráneo á bordo del buque almirante «Exmouth».

La procedencia.—Buques que no vienen.—A Mahón.—Más buques.

Dichos acorazados, lo mismo que el aviso «Hussar», proceden de Alicante, de donde salieron anteayer por la tarde, á las dos.

Varios oficiales del «Exmouth», con quienes tuvimos ocasión de hablar, nos manifestaron que, según sus noticias, habían desistido por ahora de venir á Palma el «Duncan» y el «Cornwallis», que hicieron rumbo á Valencia á la lida del puerto de Alicante.

También nos manifestaron que el día 23 del presente mes llegarán otros tres buques, los cuales permanecerán en Palma hasta el 29.

La correspondencia

Ayer tarde saltaron á tierra los carteros de los buques ingleses, recogiendo de la central de correos la correspondencia destinada á los mismos.

Los cuatro buques llegados ayer permanecerán en esta bahía hasta el 25, día en que saldrán con rumbo á Mahón.

NOTAS DE SOCIEDAD

Enfermo
Se encuentra en la agonía la esposa de nuestro amigo D. Antonio Juan Marroig.

Acompañamos á dicho señor é hijos en este momento de prueba.

De viaje
Á bordo del vapor correo rápido *Rey Jaime II*, han llegado hoy á esta ciudad, procedentes de Barcelona, don Miguel Muntaner, D. Adolfo Dameto, D. Francisco Vidal, D. Juan Matas, doña Catalina Pajol, D. Arturo Martínez, D. Juan Martorell, D. Eduardo Novillas, D. Juan Pons, D. Antonio Canals y D. Gabriel Simó.

DEL MAR

Entradas.—Esta mañana han llegado á este puerto los vapores correos *Rey Jaime II* y *Lulio*, procedentes de Barcelona é Ibiza, respectivamente.

(33)

JUSTA Y RUFINA

NOVELA DE D. JUAN F. MUÑOZ PABÓN PRESBITERO (Con licencia de la Autoridad eclesiástica) (Conclusión)

bienhadado paraje punto menos que el vestíbulo de la gloria.

«¡Qué hermosa luz la del sol, poniéndose tras la moruna torre de la parroquia de San Marcos! ¡Qué gemir el gemir de la fuente al derramar su llanto de taza en taza! ¡Qué manera de cantar la de los ruiseñores entre las ramas de los cipreses, única «nota» fúnebre de aquel risueño edén! Lo dicho: si aquello no era el vestíbulo de la gloria, cerca le andaba.»

Entre tanto la madre Dolores, muertecita de pena en su pozo del jardín, y mientras más risueña la creación, ella más triste. «¿Por qué?... ¡Vaya usted á escaudriñar en los oscuros abismos del corazón humano!»

«¡Y qué guapa habría sido! Ya estaba un poco ajada; porque ni los años pasan en balde, ni las mortificaciones se sufren impunemente, ni las penas y dolores del

Las Maravillosas Cuevas DELS HAMS

Aprovechando la época primaveral y las grandes facilidades que concede á los turistas el propietario de estas Cuevas visitará sin pérdida de tiempo las maravillosas Grutas Dels Hams. Es la excursión más bonita y más económica que pueda efectuarse en Mallorca.

Hay luz eléctrica en todas las salas que dan un aspecto fantástico á las mismas.—En la estación de Manacor habrá carruajes gratis para la ida y vuelta.—Cómodo y elegante hotel con servicio esmeradísimo.—Precio para la entrada á las Cuevas y comida, 5 ptas. por persona.

NOTA.—Una vez en las Cuevas DELS HAMS, el turista que desee visitar las de Artá ó del Pirata, se le darán toda clase de facilidades.

A LOS SEÑORES SACERDOTES

CASA ESPECIAL PARA ORNAMENTOS Y HABITOS TALARES

de Julián Rosselló

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Gran existencia en damascos rasos y brocateles, para Ornamentos.—Galones, flejos y puntillas, en oro y plata finos, entreños y falsos.—Hilos, canutillos, lentejuelas y piedras para bordados.—Telas propias para hábitos talares y confección de los mismos.—Sombreros, bonetes y casquetes.—Bajos alba y tela hilo, para la confección de los mismos.—Cingulos y toda clase de pasamanerías para ornamentos.—Especialidad en la restauración de ornamentos antiguos.—Representante exclusivo en Mallorca, del acreditado incienso de la fábrica del Dr. Sastre y Marqués, de Barcelona.

PDANSE MUESTRAS DE INCIENSO

Salidas.—Ayer tarde, á las cinco, salió para Valencia el vapor correo *Balear*.

Esta mañana, á las siete, ha salido para Cabrera el vapor correo *Ciudad de Palma*, el cual estará de regreso á las cinco.

Despachados.—Lo están para Porto Colón, Barcelona y Ciudadela los vapores *Internacional*, *Conchita Joven Dolores*, respectivamente.

Esta noche, á las diez, emprenderán viaje para Ibiza y Barcelona los vapores correos *Lulio* y *Rey Jaime II*, respectivamente.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—San Mateo apóstol y evangelista.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Clara dedicadas á Santa Catalina, virgen y mártir: Exposición á las seis y media; á las diez Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Jerónimo, á las siete de la noche, después del Rosario, empezará la novena del gran Padre y Dr. Máximo de la Iglesia, San Jerónimo, con música y sermón por el R. P. Bernardo Martorell, filipense. Los otros días seguirá en igual forma y á la misma hora.

Visita.—A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

Sueltos y noticias

Una conferencia.—El próximo viernes dará una conferencia en el *Colegio Médico-Farmacéutico* de esta ciudad nuestro querido amigo el ilustrado médico D. Jaime Comas.

Desarrollará el tema *Diagnóstico bacteriológico del cólera*.

Un vuelco.—Entre los kilómetros 4 y 5 de la carretera de Palma á Alcudia volcó ayer un carrerón. Uno de los que iban en el vehículo, José Valls, de 42 años de edad, fué lanzado á larga distancia, resultando con contusiones en la cabeza, piernas y manos, que le fueron curadas en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

Conferencias.—Como ya dijimos, el día 1.º del próximo mes de Octubre se inaugurará una serie de conferencias en el local que ocupa la «Juventud conservadora».

La primera de dichas conferencias correrá á cargo del abogado D. Miguel Rosselló Alemán, quien desarrollará el tema «Misión política de las Juventudes conservadoras».

De la segunda conferencia está encargado el abogado D. Gabriel Vidal,

Enciclopedia Jurídica Española

Victor Pedret y Torres, Enrique Oliver Rodríguez y Juan Torres Ballestá

Abogados de los Ilustres Colegios de Madrid y Barcelona

La Enciclopedia Jurídica Española se publicará por fascículos de 41 pliegos y por tomos compuestos aproximadamente de tres fascículos.

El precio de cada fascículo de 5 pesetas y el de cada tomo de 15 pesetas. Se suscribe en la librería de Guasp, Morrey, 6, Palma.

FLOR DE CART

(CONTARRELLA)

D. Salvador Galmés y Sanxo

De venta en la Librería de Guasp, Morrey, 6, á 1.50 Ptas.

VINOS

Se venden en clases superiores tintos claros y blancos.

ALMACENES ESBARRANCH

Santo Cristo—4—Palma

Sevilla, Septiembre de 1899.

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Las huelgas y el movimiento revolucionario

Suspensión de las garantías en toda España.—Incendios y corta de un puente en Carcagente.—Los huelguistas bilbaínos contra la fuerza pública.—Salida de tropas.—Canalejas, enérgico

Desde Madrid

Suspensión de garantías

Madrid, 19 (16'00)

El decreto.—Comunicaciones a las autoridades

El presidente del Gobierno, Sr. Canalejas, en vista de las circunstancias por que atraviesa la nación, ha sometido a la regia sanción un decreto suspendiendo las garantías constitucionales en toda España.

Una vez firmado por el Monarca el decreto, fué transmitido a todas las autoridades civiles y militares.

Acompañando al decreto, el Gobierno ha dirigido comunicaciones a las referidas autoridades, dándoles instrucciones respecto a la aplicación de tal disposición.

En Carcagente

Madrid, 19 (16'00)

Incendio.—Puente cortado.—Contra un convento y las casas pudentes

Telegramas recibidos de Valencia dan cuenta de que en Carcagente, pueblo perteneciente al partido judicial de Alcira, se han desarrollado graves desórdenes.

El movimiento huelguista en aquel pueblo tomó desde un principio un carácter verdaderamente revolucionario.

Los revoltosos incendiaron varios edificios.

Además, cortaron un puente, paralizándolo, de esta manera, el tránsito de vehículos por el mismo.

Los revolucionarios también intentaron asaltar, con intención de incendiarlos, un convento de religiosas y varias casas pudentes. La resistencia que encontraron impidió a los revoltosos realizar sus brutales propósitos.

Salida de tropas

Han salido tropas de Valencia y Madrid con destino a Carcagente.

Las tropas en cuestión forman un batallón de 500 plazas.

Madrid, 20 (1'00)

Habla el señor Barroso

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, ha hablado con los periodistas acerca del envío de fuerzas a Carcagente.

Ha dicho que habían llegado aquel pueblo y al de Sueca, posesionándose de los mismos, las tropas salidas de Valencia para reprimir los desmanes de los revoltosos.

Ha añadido que ignoraba si las tropas ocuparon dichos pueblos sin resistencia.

Por último, nos ha dicho que no tenía detalles respecto a los desórdenes que, según rumores circulados ayer tarde, habían ocurrido en Carcagente.

En Bilbao

Madrid, 19 (16'00)

Gravísimos sucesos.—Los huelguistas contra la fuerza pública.—Botellazos, pedradas, cargas y descargas cerradas

Bilbao.—En esta población han ocurrido gravísimos desórdenes, motivados por la detención de varios huelguistas.

Los sucesos se desarrollaron del siguiente modo:

Circulaba por la calle de Zabala un carro guiado por un individuo. Los huelguistas, al verlo, embistieron al conductor tratando de hacerle dejar el vehículo. Para conseguirlo, le apalearon brutalmente.

El hecho fué visto por una pareja de la Benemérita, la que acudió presurosa al lugar del suceso, dispersando a los huelguistas por medio de varias cargas.

Al mismo tiempo, detuvo a algunos huelguistas, que resultaron ser los promotores de la agresión cometida contra el indefenso carretero.

bieron el auxilio de varios soldados del Regimiento infantería de Garella no, que se les unían para protegerlos.

Al pasar los guardias y los soldados, conduciendo a los detenidos, por la calle de San Francisco, camino de la cárcel, les fueron arrojadas desde un balcón gran número de botellas.

Mientras tanto, el público iba penetrando en una taberna, que se llenó, prorrumpiendo en denuestos, silbidos y gritos antimilitaristas. El griterío era ensordecedor.

En esto llegaron muy oportunamente fuerzas de caballería, al mando de un teniente. La taberna en cuestión, atestada de huelguistas, fué cerrada precipitadamente.

El teniente que mandaba el piquete al ver la actitud adoptada por los huelguistas y que éstos habían cerrado la taberna donde se habían refugiado, se desmontó del caballo y, sable en mano, entró a viva fuerza en aquel establecimiento, de donde sacó a cintarazos a los alborotadores.

Al mismo tiempo desembocaban por la esquina nuevas fuerzas de la Guardia civil, las que fueron recibidas bajo una verdadera lluvia de botellas, y cacharros de cocina.

La Benemérita, ante la agresión que era objeto por parte de los huelguistas, se vio obligada a retroceder.

La caballería cargó entonces con energía contra los revoltosos. Éstos resistieron con brío el ímpetu de los caballos.

Los huelguistas contestaron a la carga de que habían sido objeto, con una fuerte pedrea contra las tropas. Además, profirieron graves insultos al Ejército.

Los soldados envainaron los sables y prepararon las tercerolas. Como los huelguistas perseveraron en su actitud, la caballería hizo una descarga cerrada contra los revoltosos. A la descarga siguieron muchos tiros sueltos.

Todas las calles de los barrios altos están tomadas militarmente.

Entre los revoltosos reina gran efervescencia.

Madrid, 20 (1'00)

Calma

Bilbao.—Aumenta la circulación de vehículos por las calles. Todos ellos van custodiados por fuerzas del Ejército.

Los periódicos se publican, y los cafés permanecen abiertos al público.

Fuerzas de caballería patrullan por las calles.

En las fábricas y en las minas continúa el paro general.

En los pequeños talleres se trabaja. Detenido.—Los huelguistas se empeñan en libertario.—Agresión contra la policía

Bilbao.—Al medio día se registró un nuevo incidente.

Según parece, la policía detuvo a un sujeto llamado Juan Cruz. En el acto de la detención se le ocuparon varios cargadores Mauser.

Un numeroso grupo, formado por unos 200 huelguistas, pretendió libertar al detenido.

Para conseguirlo, agredió a la policía, la que se defendió a tiros de revólver.

En aquel momento llegaron fuerzas de la Benemérita, las que consiguieron dispersar a los revoltosos.

En Zaragoza

Madrid, 20 (1'00)

El cabo Ortega.—Tranquilidad

Zaragoza.—Ha experimentado ligera mejoría el cabo de la Guardia civil Sr. Ortega, que fué herido por los huelguistas en una refriega sostenida estos pasados días contra la Benemérita.

Reina tranquilidad. Entierro.—Los anarquistas al cementerio.—La Benemérita los disuelve

Zaragoza.—En la madrugada última fueron enterrados los anarquistas muertos a consecuencia de las últimas refriegas libradas entre los huelguistas y la fuerza pública.

Por la mañana los elementos anar-

quistas acudieron al cementerio con el fin de ver los cadáveres de sus compañeros.

La guardia civil disolvió los grupos de anarquistas, sin que éstos opusieran la menor resistencia.

La suspensión de las garantías constitucionales

Zaragoza.—Se ha publicado un bando comunicando haber sido suspendidas las garantías constitucionales en esta capital como en toda España.

Los tipógrafos

Zaragoza.—Los tipógrafos han celebrado una reunión.

En ella se acordó no ir a la huelga.

El acuerdo se tomó por cuatro votos de mayoría.

En Valencia

Madrid, 20 (1'00)

Telegrama del Capitán general.—Ofrecimiento de las Juntas obreras.—Fueron sorprendidas.—No querían ir a la huelga

Telegrama del Capitán general.—Ofrecimiento de las Juntas obreras.—Fueron sorprendidas.—No querían ir a la huelga revolucionaria.—Impugnación clementina.—El general Echagüe no promete nada

El Capitán general de Valencia, Sr. Echagüe, ha dirigido un extenso telegrama al Presidente del Consejo de Ministros.

En él le comunica que le han visitado los Presidentes de las Juntas obreras de aquella capital.

El objeto de la visita ha sido ofrecerle la vuelta de los obreros al trabajo.

Los visitantes han lamentado ante el general Echagüe los sucesos ocurridos en Valencia, diciéndole que fueron sorprendidos, pues ellos no querían ir a la huelga general revolucionaria.

Le añadieron que eran hombres de orden y que, por consiguiente, se hubieron opuesto a la huelga si hubieran sabido el carácter que ésta iba a tomar.

Los Presidentes obreros, y éste era también uno de los objetos de la visita, pidieron al Capitán general clemencia para sus compañeros extraviados que tomaron parte en el movimiento sedicioso.

El general Echagüe no prometió nada a sus visitantes, limitándose a manifestarles que pondría su petición en conocimiento del Jefe del Gobierno.

Batallón a Valencia

A las cuatro de la tarde ha marchado a Valencia el batallón de cazadores de las Navas.

Va a aquella capital con motivo de los sucesos ocurridos en Carcagente, Alcira y Cullera.

Ha sido despedido por las autoridades.

Entre los soldados reina la mayor disciplina.

Lo que refieren unos viajeros

Viajeros llegados de Valencia han dado referencias de un encuentro que presenciaron en aquella capital, entre la Benemérita y los revoltosos.

Han dicho que uno de estos disparó un tiro de revólver contra la guardia civil, refugiándose después en un urinario.

Allí continuó disparando contra la Benemérita.

Los guardias civiles se vieron obligados a hacer fuego contra él, matándole.

En Sevilla

Madrid, 20 (1'00)

Tranquilidad

Sevilla.—En esta capital reina tranquilidad.

En la fábrica de cerámica llamada La Cartuja se trabaja.

En el muelle.—Coacciones

Sevilla.—Sigue la huelga entre los obreros del muelle.

Los huelguistas han cometido diferentes coacciones contra los esquirols.

Hablando con Lacierva

Madrid, 20 (1'00)

Llegada a Murcia.—En el Circulo Conservador.—No quiere hacer declaraciones

Murcia.—Ha regresado a esta capital el exministro de la Gobernación Sr. Lacierva.

El regreso lo ha efectuado por el Cabo de Palos.

Le han recibido sus múltiples amigos particulares y políticos y las autoridades. El recibimiento que se le tributó fué muy arrojado.

El Sr. Lacierva ha visitado el Circulo Conservador, donde fué recibido en medio de fuertes vitores y aplausos.

Allí tuvimos ocasión de hablar breves momentos con él. Le indicamos el deseo de que se sirviera hacernos algunas manifestaciones sobre la actual situación de España.

El Sr. Lacierva se negó a hacer declaraciones políticas en las actuales circunstancias.

—Todos—se limitó a decirnos—debemos ser patriotas.

En El ferrol

Madrid, 20 (1'00)

El paro general durará tres días.—Orden.—Sin periódicos

El Ferrol.—Hoy no han entrado al trabajo los obreros del Arsenal.

En esta población reina orden completo.

Fuerzas de la guardia civil patrullan por las calles.

El paro general durará tres días. Ello no obstante, los periódicos sólo estarán dos días sin publicarse.

Trátase de cerrar los comercios.

El Gobierno

Madrid, 19 (16'00)

Se conoce la organización del complot

El Gobierno ha declarado que conoce la organización del complot descubierto estos días.

También ha manifestado que el carácter de ésta era anarquista.

Además, ha dicho que se ha logrado destruir el complot.

Canalejas, enérgico

El Presidente del Consejo de Ministros ha manifestado que está dispuesto a obrar con energía ante las actuales circunstancias.

Ha añadido que reprimirá fuertemente los desmanes que se cometan.

Madrid, 20 (1'00)

Canalejas en el Ministerio de la Gobernación

A primera hora de la tarde el jefe del Gobierno, señor Canalejas, fué al Ministerio de la Gobernación.

Allí pasó toda la tarde enterándose de las noticias que se recibían de provincias.

Las detenciones.—Lo que dice Barroso

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, ha hablado con los periodistas acerca del movimiento revolucionario.

Éstos le han preguntado si eran muchas las detenciones practicadas hasta ahora.

El Sr. Barroso les ha contestado que lo ignoraba, añadiendo lo siguiente: «Se harán cuantas detenciones sean necesarias.»

En Madrid

Madrid, 20 (1'00)

La Casa del Pueblo

Se había dicho que la Casa del Pueblo de esta capital sería clausurada con motivo de las actuales circunstancias.

Hasta ahora, empero, no ha sido cerrada.

Huelga general.—Tranquilidad

Ayer tarde, a última hora, los trabajadores que salían de las fábricas y talleres se esparcieron por la capital normalmente, sin que ocurriera ningún incidente a pesar de estar anunciada la huelga general para hoy miércoles.

Hasta ahora reina tranquilidad en esta Corte.

En las calles no se nota abundancia de guardias de Seguridad.

Algunos de éstos han sido dotados de carabinas en previsión de lo que pueda suceder si estalla aquí hoy la huelga general.

Conferencias.—Medidas de previsión

El Alcalde ha conferenciado con el Director de la Compañía de tranvías.

También ha conferenciado con los fabricantes de pan.

El objeto de estas conferencias ha sido tomar medidas de previsión para el caso de que se declare la huelga general.

Los ferroviarios

Algunos ferroviarios han manifestado que no secundarán el paro general.

También han dicho que la mayoría de los ferroviarios asociados pertenecen al personal de obras, el cual no tiene intervención en la marcha de los trenes, por lo cual la circulación de éstos no quedaría interrumpida aun cuando los asociados se declarasen en huelga.

Han manifestado igualmente que los grandes núcleos de ferroviarios asociados están en las grandes poblaciones, donde es fácil evitar las coacciones por la mucha fuerza de que se dispone.

Además, han dicho que muchos ferroviarios estiman que la resolución de proclamar el paro ha sido una habilidad de los directores de las Sociedades de ferroviarios para disponer de fondos con que ayudar a los otros gremios.

En los centros oficiales no se abriga temores por el paro de ferroviarios por estar disponible el batallón de ferrocarriles y poderse evitar con él la interrupción del servicio general.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Barcelona, 20 (3'00)

Tranquilidad.—El número de huelguistas disminuye

La población presenta el aspecto normal.

El número de huelguistas decrece notablemente.

Ofrecimientos al Gobernador

Los Presidentes de varias Sociedades que representan la producción y el trabajo han ofrecido su apoyo al Gobernador para solucionar el conflicto.

Canalejas felicita al Gobernador civil y al Capitán general

El señor Gobernador y el Capitán general han recibido expresiva felicitación del Presidente del Consejo de Ministros, señor Canalejas, por las acertadas medidas dictadas por dichas autoridades con motivo del intento revolucionario de esta capital.

Reunión de conspiradores.—Detenciones

En la Agrupación obrera de S. Andrés de Palomar pretendieron reunirse 31 individuos para continuar conspirando.

Dichos sujetos al notar la vigilancia ejercida por aquellos alrededores, dispersáronse, volviéndose a reunirse en una torre.

La policía sorprendió a los reuñidos, deteniéndoles.

107 detenidos

El número de detenidos con motivo del fracasado movimiento revolucionario asciende a 107.

Conferencia entre el general Weyler y el señor Portela.—Las líneas férreas, vigiladas

El Gobernador civil y el general Weyler, en una conferencia que celebraron, acordaron que fuerzas del Ejército se cuiden de la vigilancia de las líneas férreas.

Más detenciones

En Sabadell han sido detenidos cinco sujetos que ejercían coacciones a favor de la revolución.

Composada en libertad

El conocido anarquista Composada, que fué detenido en Sabadell el domingo último, ha sido puesto en libertad por no haberse comprobado que estaba complicado en el movimiento sedicioso.

Tranquilidad en toda la provincia

El Gobernador civil, señor Portela, ha manifestado que en toda la provincia de Barcelona reina completa tranquilidad.

«El Progreso».—Un artículo de Emiliano Iglesias

Anoche apareció de nuevo el periódico radical *El Progreso*, insertando un artículo de Emiliano Iglesias, que ha sido muy comentado.

El Sr. Iglesias, en su artículo, dice que han ido desvaneciéndose los temores de que se desarrollase una huelga sangrienta en Barcelona, y que las actuales circunstancias no son propicias para la revolución.

El diputado lerrouxista hace notar que los diputados conjuncionistas son los únicos que trabajan para solucionar las huelgas en las demás provincias de España, y los únicos—añade—que pudieron aprovechar estos movimientos para la revolución.

El artículo del Sr. Iglesias termina diciendo que el encarecimiento de la vida y el aumento de recargos y de tributos harán que la clase media se sume a los obreros, y entonces la revolución será un hecho.

Corresponsal.

Noticias generales

Desde Madrid

España en Melilla

Madrid, 20 (3'50)

Donativo de 500 pesetas

Melilla.—El Capitán general, señor Aldave, ha recibido un donativo de 500 pesetas que ha hecho la señora Marquesa de Squilache.

Dicho donativo está destinado a los heridos a consecuencia de los combates sostenidos por nuestras tropas contra los cableños.

Aldave y Larrea

Melilla.—Los generales Aldave y Larrea han pernoctado en Ishafen. Hoy continuarán la revista a las fuerzas de las posiciones avanzadas.

El harca se deshace

Melilla.—Se afirma que la harca enemiga comienza a disolverse.

Disparos.—Soldado herido

Melilla.—En la noche anterior se oyeron algunos disparos en la orilla del río Kert, al efectuar nuestras tropas una descubierta frente a la posición de Ishafen.

A consecuencia de los disparos, resultó herido de un balazo un soldado del Regimiento infantería de África.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Notas extranjeras

Barcelona, 20 (3'00)

De aviación.—Vuelo sobre el Missisipi.—Premio de 600.000 francos

Nueva York.—El aviador Robinson volará sobre el río Missisipi en una extensión de 6.000 kilómetros.

Robinson, con este vuelo, aspira a un premio de 600.000 francos.

Movilización de tropas

La Haya.—Continúa la movilización de tropas en previsión de un conflicto entre Francia y Alemania.

Casamiento de la ex-Princesa de Sajonia?

Paris.—Corre el rumor de que la ex-Princesa de Sajonia contraería matrimonio con un millonario norteamericano, previo divorcio con su actual marido.

Corresponsal

REMITIDO

Palma 20 Septiembre 1911.

Sr. Director de CORREO DE MALLORCA.

May Sr. mio y de toda mi consideración: Ruego a V. se sirva hacer público en el periódico de su

CENTRO DE ANUNCIOS

DE M. SERRA BENNASAR

PLAZA STA. EULALIA 10. PALMA

Exclusiva para toda clase de anuncio, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, etc. etc. en los periódicos

CORREO DE MALLORCA LA ULTIMA HORA LA TARDE

DIARIO DE PALMA

Fijación de carteles y reparto de impresos



VAPORES DIRECTOS

de Pinillos, Izquierdo y C. S. en C. de Cádiz
LINEA DE LAS ANTILLAS
Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Nuevitas y New Orleans saldrá de este puerto directamente el día

MIGUEL M. PINILLOS
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
LINEA DE LA AMERICA DEL SUR
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 28 Septiembre en vapor

VALBANERA

Admite carga y pasaje.
Para más informes dirigirse a los señores Planas, Piza y C. S. en C., Representantes de Valbanera, S. A. - Palma.

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA Y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.
Próximas salidas de Barcelona
Saldrá el 25 de Septiembre.

UMBRIA

El 5 de Octubre.

SANNIO

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confortable confort necesarias en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.
Los pasajeros de 3.ª clase son alojados en dormitorios ventilados e higiénicos con lavabos, comedores con mesa, etc.
Para carga y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM Y RULLAN, Mar de la Libertad, 3, frente al Hotel, Palma.



LLOYD ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS
ENTRE BARCELONA Y BUENOS-AIRES

Viaje Extraordinario

especial para pasajeros de 3.ª clase
El día 27 de Octubre saldrá de Barcelona el magnífico vapor de velocidad

PRINCESA MAFALDA

realizando la travesía en 13 días
con amplios camarotes, grandes comedores con mesas, departamentos para señoras y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos trasatlánticos.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª, dirigirse a las oficinas de la Compañía Jardín de la Reina 17, (esquina Pelaires).

LA FLOR DE LA LIMPIEZA

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles

MODO DE USARLO: Agítense bien el frasco; cójase un trozo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta en todas las Droguerías
¡OTO CON LAS RECOMENDACIONES!
Pedid la marca M. O'Donnell
DEPÓSITO: Plaza Constitución, 118-2.º - PALMA

ITINERARIO DE CORREOS

que rige desde el 1.º de Enero

VAPORES CORREOS
Llegadas a Palma
Domingo.—A las 7 de Barcelona.
Lunes.—A las 7 de Ibiza y Alicante; 9:30 de Mahón (via Alcudia); a las 17 de Cabrera.
Martes.—A las 7 de Barcelona.
Miércoles.—A las 6 de Ibiza a las 6 de Barcelona (Rápido); a las 17 de Cabrera.
Jueves.—A las 7 de Barcelona; a las 7 de Mahón (via Barcelona); a las 9 de Marsella.
Viernes.—A las 6 de Valencia (directo) a las 17 de Cabrera.
Sábado.—A las 6 de Barcelona (Rápido); a las 7 de Mahón; a las 8 de Argel.
Todos los días, del interior de la isla, a las 9:30.

Salidas de Palma
Domingo.—A las 9 para Marsella, a las 18:30 para Mahón, y a las 22 para Barcelona (Rápido).
Lunes.—A las 7 para Cabrera, las 18:30 para Barcelona.
Martes.—A las 14 para Mahón (via Alcudia); a las 17 para Valencia (directo).
Miércoles.—A las 7 para Cabrera, a las 21 para Ibiza; a las 22 para Barcelona (Rápido); a las 22 para Mahón (via Barcelona).
Jueves.—A las 17 para Argel; a las 18:30 para Barcelona.
Viernes.—A las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante.
Sábado.—A las 18:30 para Barcelona.
Todos los días, del interior de la isla, a las 14.

FERROCARRILES DE MALLORCA
Salidas de Palma
Para Manacor, a las 7:40 m., 2.ª t. y 6:15 t.
Para Felanitx, a las 7:40 m., 2.ª t. y 6:15 t.
Para La Puebla, a las 7:40 m., 2.ª t. y 6:15 t.
Salidas de Manacor
Para Palma, a las 2:30 m., 6:30 m., y 5:15 tarde.

Liga de propietarios de fincas urbanas

San Miguel 18-1.º

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NUM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Entradas, C. 20	54	1.º	San Miguel 18-1.º	Reciente construcción.
Calle de la Piedra	6	2.º	en el entresuelo	
Bonanova-Terreno	50	bajo	Bonanova 52	amueblada ó sin amueblar
Vileta calle pral.	89	1.º	Muntaner lo entresuelo	Agua del tejado.
Calle de los Olmos	107	toda	Santo Domingo 13-3.º	A. patio y 5 dormitorios.
Vileta (San Lluís)	1	1.º	Zavella 6-1.º	4 dormitorios, jardín, agua
Concepción	59	bajos	San Nicolás 40	capac. coladuría y cuadro
Gater	17	pral.	Santo Espirito 5-pral.	cap. coladuría, eudra.
O. Beani Catalina	5	pral.	San Miguel 18	6 dorms. 2 fuentes y jardín
P. Gomila (Trno.)		bajo	Constitución 92	

Primeres acreditadas botella

LEJÍA LÍQUIDA

PRIVILEGIADA

Doce años de creciente éxito
MARCA

Preciosa--Estrella--Conejo

Para el lavado, aclarado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color, de algodón y lana. AGUA FRÍA sin legiador, sin fuego y sin cuidado.

Propiedades de estas Botellas de Lejía Líquida
1.ª Está exenta de materias corrosivas y cáusticas.
2.ª Es higiénica y desinfectante.
3.ª Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas, como peste bubónica, tifus, etc.
4.ª Suaviza las manos al ser empleada.
5.ª Es muy superior a las lejías de ceniza tan empleadas antes.
6.ª Se emplea con agua fría.

DE VENTA EN DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS
De Sucesores de Boscana, Plaza de Cort.
D. Domingo Durán, Unión.
D. Alejo Corbella, P. Antonio Maura.
Centro Farmacéutico, Harina.
Y principales.

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

Xarop Vermifugo.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per meta es nati y per donat bons colós y molta de gana a els infants malaltissos.
Calleida Sureda.—Sense molestia, fa desaparèixer es collis, els d'apil y ses demás dures de's pens.
Pastillas Sureda.—Curan de rel se lissia, mantenan fresca se boca, agradable s'alté y evitan al fumados les molestias dels mals tabacs.
Sense pígn, lris, ni cap llejra, quedan ses senyoretes que se rentan cada dia amb AIGÜ OXIGENADA SUREDA.
Es Bragués més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUGIA, se troben a a POTIARIA den SUREDA y LLITERAS.
Costa d'en Brosse núm. 9
PALMA DE MALLORCA

TE LIPTON

EL MEJOR DEL MUNDO
TE LIPTON el más fino que la tierra produce
proveedor de varios Soberanos
Y POR MANDATO DE LOS REYES DE INGLATERRA

El TE es la bebida que renne más excelentes cualidades tónicas y por lo tanto debe desterrarse el falso concepto que el vulgo le tiene formado, de ser solo curativo para tefría os, el TE por sus cualidades tónicas es el mejor digestivo.
En Inglaterra, donde tanto procuran por el buen régimen de salud además de tomado despues de las comidas como a d g-stivo, lo toman mezclado con leche para desayuno, y por la tarde, con pasteles, como a merienda, por considerar a dicha aromática y tónica hierba tan indispensable al alimento como el pan y la carne.
Si quiere hacer buenas digestiones y gozar de buenas salud tomad siempre el TE LIPTON, reconocido en el mundo comercial por el Rey de los Tés. El TE LIPTON es l bebida predilecta en las reuniones de los principes y de los aristócratas en todo el mundo.
En la mayoría de Hoteles y café de primer orden, se sirve el TE LIPTON.
De venta: En los principales Torrefactes, Colmados, Droguerías y Ultramarinos de España.

SERVICIOS DE LA COMP. TRASATLANTICA DE BARCELONA

Linea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 26 Seprre. saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Linea de Venezuela-Colombia.—El día 10 de Seprre. saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor M. CALVO directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Linea de Filipinas.—El día 13 Seprre. saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor C. DE EIZAZU RE directamente para Génova, Port-Said Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires.—El día 3 de Octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias y Fernando Pón.—El día de 2 Octubre saldrá de Barcelona el 3 de Valencia el 4 de Alicante y el 7 de Cádiz el vapor S. FRANCISCO directamente para L'anger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas medias y Fernando Pón. Regreso de Fernando Pón el 2, haciendo las escalas de Canaria y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hacer rebajas de 30 o/o en los fletes de determinadas artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios Comerciales.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

Linea de Cuba y Méjico.—El día 17 de Seprre. saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor A. FONSÓ XIII directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Informarán en Palma los Sres. Jaime M. Granada, S. en C., Plaza de Antonio Maura núm. 4.—Palma.

CAN FLUXÁ

Tanto se vende como se alquila una casa de comida sita en el Pont d'Inci, lindante con la carretera, con huerto y jardín, agua a grifo, cuarto de baños y luz eléctrica. Informarán calle del Mar número 71.

FINCA RÚSTICA

Se vende una en Pollensa, de extensión de una cuarterada y 9 destres, situada muy cerca del Puente Romano.
Informarán: Centro de Anuncios.

A los fabricantes de tejidos

Se venden: un «ardidor» y otros objetos propios para industria, todo a precio ventajoso.
Informes: «Centro de Anuncios».

NOVENARI

DEDICAT A LA MARE DE DEU DEL CARM EN EN MATHU GELABERT, PVRE.
Se halla de venta en la librería de Guasp al precio de 0'25 ptas. en rústica y 0'50 en tela.

Imprenta de Felipe Guasp.